

**ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO
FEDERAL
VII LEGISLATURA
COORDINACION DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA**



PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Educación
Instalación

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón Luis Donaldo Colosío

04 de noviembre de 2015

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA CYNTHIA ILIANA LOPEZ CASTRO.- Muy buenas tardes señoras y señores diputados.

Nos reunimos a efecto de instalar formalmente la Comisión de Educación de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura. Solicito a la Secretaria proceda a pasar lista de asistencia.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA LUISA YANIRA ALPIZAR CASTELLANOS.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a pasar lista de asistencia.

Diputada Cynthia López Castro, Presidenta, Partido Revolucionario Institucional.

Diputado Juan Gabriel Corchado Acevedo, Vicepresidente, Partido Nueva Alianza.

Diputada Luisa Alpizar Castellano, Secretaria, Partido de la Revolución Democrática.

Diputado Ernesto Sánchez Rodríguez, integrante, Partido Acción Nacional.

Diputado Fernando Zárate Saltado, integrante, Partido Verde Ecologista de México.

Diputada Abril Yannette Trujillo Vázquez, integrante, Partido Encuentro Social.

Integrante del grupo parlamentario del MORENA.

Diputada Presidenta, se encuentran 6 de 7 diputados y diputadas. Hay quórum.

LA C. PRESIDENTA.- Se abre la sesión.

El orden del día de esta sesión ha sido distribuido con oportunidad, por lo cual se ha informado de los asuntos que corresponden a la agenda de hoy.

Le solicito a la Secretaria pueda dar lectura del mismo.

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se va a dar lectura al orden del día.

Sesión de instalación de la Comisión de Educación.

4 de noviembre del 2015, 18:00 horas. Salón *Luis Donaldo Colosio*.

- 1.- Lista de asistencia.
- 2.- Lectura del orden del día.
- 3.- Lectura del Acuerdo por el que se establece la integración de la Comisión.
- 4.- Declaratoria de instalación de la Comisión de Educación.
- 5.- Pronunciamento de la ciudadana Presidenta de la Comisión.
- 6.- Pronunciamento de los integrantes de la Comisión.
- 7.- Mensaje de la maestra Alejandra Barrales Magdaleno, Secretaria de Educación del Gobierno del Distrito Federal.
- 8.- Presentación de la memoria de trabajo de la Comisión de la VI Legislatura.
- 9.- Asuntos generales.

Cumplida la indicación, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Agradezco la presencia de la Secretaria de Educación del Distrito Federal, Secretaria Alejandra Barrales muchas gracias por acompañarnos; del Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, diputado Leonel Luna muchas gracias diputado por acompañarnos; del coordinador de mi bancada diputado Israel Betanzos, muchas gracias coordinador por tu respaldo.

Agradezco la presencia del diputado Gabriel Corchado, Vicepresidente de esta Comisión. Agradezco la presencia de la Secretaria de esta Comisión, la diputada Luisa Alpizar, muchas gracias diputada; el diputado Ernesto Sánchez, del Partido Acción Nacional, diputado muchas gracias; la diputada Abril Trujillo, y el diputado Fernando Zárate, del Partido Verde Ecologista de México.

Así también agradezco la presencia de la doctora Lorena Buzón, representante del Secretario maestro Aurelio Nuño, Secretario de Educación Pública, doctora muchas gracias por estar aquí.

Agradezco la presencia del maestro Efraín, muchas gracias Efraín por representar al maestro Jaime Vals, Secretario General de la ANUIES, muchas gracias Efraín.

Solicito a la Secretaria de lectura al Acuerdo de la Comisión de Gobierno por el que se constituyen las Comisiones Ordinarias de la VII Legislatura.

LA C. SECRETARIA.- Acuerdo de la Comisión de Gobierno mediante la cual se propone la integración de las Comisiones y Comités de trabajo internos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura.

Considerandos.

Primero.- Qué el presente Acuerdo es producto de la voluntad política, el compromiso y el consenso de los siguientes grupos parlamentarios que conforman la VII Legislatura: Partido Acción Nacional, Partido Revolucionario Institucional, Partido de la Revolución Democrática, Partido Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, Partido Encuentro Social, así como representantes del Partido del Trabajo, Nueva Alianza y Partido Humanista.

Quinto.- En términos de lo dispuesto del artículo 59 de la Ley Orgánica antes citada y 28 del Reglamento para el Gobierno Interior de la Asamblea Legislativa

del Distrito Federal, la Asamblea contará con el número y tipo de comisiones que requiera para el cumplimiento de sus atribuciones, las cuales se integrarán proporcionalmente al número de diputados que acuerde la Comisión de Gobierno, sin que pueda exceder de 9 el número de sus integrantes ni menos de 5, salvo que la Comisión de Gobierno acuerde por excepción y de manera justificada una integración diferente. Estas comisiones conocerán en el ámbito de su competencia de las iniciativas, proyectos, proposiciones, con o sin puntos de acuerdo, deliberaciones, avisos y pronunciamientos o asuntos que les sean turnados por la Mesa Directiva.

Acuerdo Primero.- Que la Comisión de Gobierno en términos de lo dispuesto en el artículo 59 de la Ley Orgánica, se propone que las comisiones de Administración y Procuración de Justicia, Administración Pública Local, Hacienda, Seguridad Pública, Vigilancia de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, Reforma Política y Presupuesto y Cuenta Pública, Desarrollo e Infraestructura Urbana sean integrados con 11 diputados y diputadas, todo esto derivado de la nueva composición plural e histórica de la Asamblea, dada la relevancia para la sociedad de los temas que se tratan estas comisiones y para mejorar su funcionamiento.

Segundo.- Se propone al Pleno de la Asamblea la conformación de las comisiones ordinarias y especiales como lo disponen los artículos 59, 60, 62 y 63 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, para quedar conforme al anexo único que forma parte integral del presente instrumento.

Quinto.- Se instruye a la Coordinación de Servicios Parlamentarios a efecto que se presente el auxilio necesario de la Mesa Directiva de las comisiones y comités de esta Asamblea, con objeto de que queden debidamente instaladas, así como sean turnados los asuntos de su competencia desahogada en este momento por el Pleno.

Sexto.- Se instruye a la Oficialía Mayor a llevar a cabo las acciones necesarias para que los Presidentes de las comisiones y comités de esta Asamblea puedan ocupar las oficinas que les corresponden de manera inmediata a efecto que puedan desempeñar correctamente sus funciones.

Octavo.- Las comisiones en las que se haya registrado el nombre del grupo parlamentario y no el nombre del diputado o diputada que la integren, dispondrá el grupo parlamentario correspondiente de un plazo de 5 días hábiles para hacer la designación correspondiente. Si en el transcurso de dicho plazo no es desligado el nombre, la Comisión de Gobierno presentará al Pleno la propuesta de integrantes que sean necesarios para cubrir el número que corresponda para cada Comisión.

Noveno.- Notifíquese a las autoridades competentes.

Dado en el salón de sesiones de la Comisión de Gobierno, a los 22 días del mes de octubre del 2015. Firma el Presidente, el Secretario y la mayoría de los integrantes de la Comisión de Gobierno.

Es cuanto, señora Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Solicito a los presentes ponerse de pie.

Con base en el acuerdo de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura, hecho del conocimiento del Pleno de esta Asamblea, el día 22 de octubre del 2015, referente a la integración de comisiones ordinarias para el desarrollo de los trabajos de la VII Legislatura de la Asamblea Legislativa, la Comisión de Educación se declara formalmente instalada.

Les solicito a los asistentes ocupar sus lugares.

Bienvenidos a la instalación de la Comisión de Educación de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura.

Agradezco en primera instancia al Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, diputado Leonel Luna, muchas gracias, diputado; y a la Secretaria Alejandra Barrales, por estar aquí y trabajar de manera muy unida con la Comisión, así como a la representante del Secretario Aurelio Nuño.

Todos los compañeros de la Comisión nos comprometemos a hacer un trabajo en conjunto de manera plural en esta Comisión, con el único objetivo de elevar la calidad educativa en el Distrito Federal.

Hemos determinado poder trabajar en 7 ejes donde estaremos conjuntamente trabajando todos los diputados de esta Comisión para poder desarrollar estos objetivos.

- 1.- Elevar la calidad educativa en el Distrito Federal y fortalecer a las escuelas para ponerlas en el centro del modelo educativo.
- 2.- Incrementar la calidad educativa en la educación media superior y superior, con el fin de combatir la deserción.
- 3.- Mejorar la infraestructura educativa, así como generar una política de muros verdes en las escuelas.
- 4.- Garantizar seguridad en las escuelas del Distrito Federal con un trabajo conjunto con la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal para la instrumentación de programas efectivos de las escuelas seguras y sin violencia.
- 5.- De la mano de la Secretaria de Educación, maestra Alejandra Barrales, nos comprometemos a enfrentar juntos el reto de reducir el analfabetismo. Actualmente en el Distrito Federal son 140 mil personas que se encuentran en esta condición y ha sido prioridad de la Secretaria combatirlo. Secretaria, iremos de la mano juntos en esta batalla.
- 6.- Realizar cursos y talleres de capacitación técnica y de oficios que permita a los beneficiarios un mejor desarrollo en el ámbito laboral.

De mi parte les agradezco a todos por estar aquí, agradezco la presencia de los estudiantes y presidentes de Consejos Universitarios de la UNAM, de la FES Aragón, también nos acompañan estudiantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. Muchas gracias a los estudiantes por estar aquí en el día de la instalación de la Comisión.

A mi coordinador Israel Betanzos por su respaldo. Coordinador, muchas gracias.

A mis compañeros diputados Dunia Ludlow y José Encarnación Alfaro, gracias por acompañarme.

Al representante del Presidente del Partido Revolucionario Institucional en el Distrito Federal, muchas gracias Secretario de Organización, Enrique Álvarez Raya, por acompañarnos.

Así como a todos los miembros de la comunidad académica. Muchas gracias por estar aquí.

Efraín, muchas gracias por ser parte de esta instalación.

De mi parte nos comprometemos a dar resultados, a ser una Comisión que eleve la calidad educativa en el Distrito Federal y a ir de la mano y trabajar con los 3 Órganos de Gobierno.

Desde aquí enviamos un saludo y le pedimos al Secretario de Educación Pública trabajar de la mano en el Distrito Federal, así como a la Secretaria Alejandra Barrales, y con los 3 Órganos de Gobierno estaremos dando resultados.

Muchas gracias.

Tiene el uso de la palabra el diputado Gabriel Corchado Acevedo.

EL C. DIPUTADO JUAN GABRIEL CORCHADO ACEVEDO.- Muy buenas tardes tengan todos ustedes, en especial a la licenciada Alejandra Barrales Magdaleno, Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Distrito Federal; al diputado Leonel Luna Estrada, Presidente de la Comisión de Gobierno; a los demás integrantes de esta Comisión y demás diputados que nos acompañan.

Agradecerles su asistencia el día de hoy, y sobre todo, como bien lo mencionaba la diputada Presidenta, esta Comisión y en lo particular un servidor a nombre del Partido Nueva Alianza y de la Coalición Parlamentaria del PT, Partido Humanista y Nueva Alianza, estamos comprometidos con la educación de la ciudad y sobre todo no dejaremos ningún esfuerzo que tengamos a nuestra mano y en nuestro alcance legislativo para fortalecer las escuelas de la Ciudad de México, lo hemos hecho desde otros puntos, desde otras circunstancias, y no podemos dejarlo de hacer el día de hoy.

Creo que seremos una Comisión altamente responsable, pero sobre todo que estaremos dando solución a múltiples problemáticas que se tienen en las escuelas de la Ciudad de México.

Como ya lo mencionaban, el tema de la seguridad en los entornos escolares, la circunstancia del mantenimiento a las escuelas, lo cual es altamente prioritario, pero sobre todo estaremos trabajando por la juventud, por los niños y también seguramente, ya lo hemos platicado con la ciudadana Secretaria de Educación, desde la Comisión también de trabajo estaremos impulsando conjuntamente con esta Comisión capacitación y sobre todo educación para las personas adultas, para que se puedan integrar de mejor manera a la vida laboral, y eso se logra también con la educación.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Juan Gabriel Corchado Acevedo.

Tiene el uso de la palabra la diputada Secretaria, Luis Alpizar Castellanos.

LA C. DIPUTADA LUISA YANIRA ALPÍZAR CASTELLANOS.- Muy buenas tardes a todos. Buenas tardes, Secretaria. Buenas tardes, coordinador. Diputados, me da gusto volverlos a ver.

Me da mucho gusto ser parte de esta Comisión de Educación, mi gusto es por la identificación natural y profesional que tengo, este es el producto de mi trayectoria en el sector educativo, desde mi formación como profesora normalista y mi desarrollo laboral en varias instituciones, pero principalmente en la SEP, y ahorita aquí en el Distrito Federal.

Algo que les voy a decir, el apoyo total para los jóvenes, para los niños, porque tenemos que elevar, tenemos que apoyar, tenemos que elevar también el presupuesto para la educación. Los jóvenes son el futuro de México, entonces si nosotros desde aquí, desde la Asamblea no los apoyamos, no estamos con ellos, y sobre todo también para nuestros compañeros profesores y todos esos compañeros de asistencia a la educación docente, también hay que apoyarlos.

Desde aquí, desde la Asamblea Legislativa no cabe duda que vamos a estar con ellos, con los niños, con la juventud, con los profesores actualizándolos, apoyándolos, que se sientan que estamos representándolos.

Es todo, señorita Presidenta. Gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada Secretaria. Tiene el uso de la palabra el diputado Ernesto Sánchez Rodríguez, del Partido Acción Nacional.

EL C. DIPUTADO ERNESTO SÁNCHEZ RODRÍGUEZ.- Muy buenas noches, compañeros diputados. Gracias, Secretaria de Educación. Un placer saber que hay interés en este tema que es fundamental en la Ciudad de México y en todo el país.

Presidente de la Comisión de Gobierno, gracias por estar aquí, y de alguna manera a todos mis compañeros diputados de las diferentes bancadas.

Sin duda la Ciudad de México es uno de los estados que tiene una problemática impresionante en el tema de educación, hay muchos factores, primordialmente el que no tenemos las atribuciones tácitas, como lo hablábamos en la mañana con la reforma política, para poder ser muy claros en el tema educativo en la Ciudad de México.

El gran esfuerzo que se hace en la Ciudad de México para poder llevar a estos ámbitos la educación, tengo que reconocerlo, con los programas que se han hecho a través de la Secretaría de Educación Pública del Distrito Federal, que también no quiero dejar de pasar que la Secretaria en estos meses que ha tomado las riendas he visto avances importantes, y tengo que reconocerlo públicamente.

También seré crítico de las formas de que seremos como Partido Acción Nacional de que sin duda la educación debe ser parte primordial de todos y cada uno de nosotros. Sin duda tenemos una responsabilidad impresionante los que estamos aquí, ya que vamos a tener en nuestras manos encaminar la educación este trienio de la ciudad, y sé que no es una tarea fácil, es una tarea complicada, y al contrario me siento orgulloso de tener esa responsabilidad para poder aportar e implementar diferentes cosas de mi intelecto o de mi propia ideología personal y partidista para poder llevar a buen rumbo la educación.

No quiero robar mucho el micrófono, solamente quiero anexar que sin duda haciendo programas claros, haciendo que México no sea el único país en la OCDE que chavos de 15 a 18 años no tienen una matriculación a nivel medio superior y a nivel superior, tenemos que enfatizar en que todos estos

estudiantes que entran a universidades públicas de la Ciudad de México solamente no entren sino concluyan sus estudios al cien por ciento, ya que son la base de nuestra sociedad y seguramente ellos serán los que representen a este país ya sea como legisladores, como médicos, como bomberos o como lo que ellas decidan hacer, pero sin duda juntos podemos impulsar a estos jóvenes para que ellos tengan una mejor calidad educativa.

Sé que dije que iba a concluir, solamente quiero anexar algo. La educación es la base de la sociedad y si lo entendemos así, podemos crecer y podemos llegar a horizontes desconocidos que aún no hemos tenido. En México tenemos que fortalecer a la familia, tenemos que fortalecer las bases que es sin duda alguna la educación.

Agradezco también a la Presidenta por su empeño que he visto en juntar a la Comisión, en platicar la temática que tiene de idea a hacer estos 3 años, fortalecer la infraestructura del Distrito Federal y hacer que México cambie y que la Ciudad de México empiece por un mejor rumbo.

Es todo y muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Ernesto Sánchez.

Tiene el uso de la palabra el diputado Fernando Zárate, del Partido Verde Ecologista de México.

EL C. DIPUTADO FERNANDO ZÁRATE SALGADO.- Muchas gracias. Con su venia, Presidenta.

Lo mejor de las instalaciones es que empezamos a trabajar, y yo quisiera señalar algo fuera de clichés y de frases comunes y quisiera empezar a trabajar fuerte en este tema de la educación estableciendo algunos principios. Creo que lo más importante de la educación significa el libre pensamiento y la libertad de expresión, y me parece que en esta Asamblea y en el Distrito Federal se ha reconocido a partir de las últimas elecciones que hay libertad y eso implica un valor muy importante para los políticos, pero más para los legisladores, que tenemos una responsabilidad y una responsabilidad muy fuerte en esta Asamblea para poder ponernos de acuerdo con la pluralidad existente.

Acaba de hablar Ernesto Sánchez, y acaba de hablar con convicción y con principios, y los demás diputados que ya hablaron también lo hicieron y en este tema de la educación lo que más importa es generar que el alumno pueda y tenga la posibilidad de juzgar por sí mismo cada acto y que cada hecho que acontece den su vida.

Me parece importantísimo que esta Asamblea Legislativa tenga hoy una Comisión de Educación fuerte, entre más sólida sea la Asamblea Legislativa y entre más sólidas sean las posiciones de nuestros compañeros y de los partidos políticos, más vamos a poder ayudar a la juventud.

¿Por qué lo señalo de esta manera? Porque a mí sí me gustaría ver a todos los partidos aquí debatiendo, aquí presentando sus propuestas y aquí defendiendo sus puntos de vista. No me gustaría continuar viendo algunas expresiones que si bien yo respeto, pero además en ciertos momentos se entienden como actitudes extremas, que son válidas y son aceptables, pero primero me gustaría escucharlos en estos salones, porque tienen mucho que aportar. El PRI, el PES, el PAN, Nueva Alianza, el PRD, el PRI, todos, el Partido Verde, todos tenemos mucho que aportar y tenemos mucho que decir; pero sobre todo entendiendo que tenemos que solidificar y reforzar a nuestras instituciones, para eso está el parlamento y para eso están las Comisiones.

Yo quiero señalar y reconocer el trabajo no solo del Presidente de la Comisión de Gobierno, sino de la Presidenta de la Comisión de Educación y los coordinadores, no solo han tenido paciencia y tolerancia, tenemos que ser todavía más inteligentes para generar las condiciones que todos los debates se den aquí, especialmente el de educación, porque si hay algo en que tenemos que poner de acuerdo es en mejorar la infraestructura. Quienes conocemos y quienes somos diputados de calle, sabemos que hay mucho que hacer en las instalaciones, desde los baños hasta las mesas, las bancas y distintos problemas en todas las delegaciones del Distrito Federal; tenemos que resolver el problema laboral de los maestros, y ya lo señaló Luisa Alpízar en el tema de la formación, de la capacitación y también de la mejora de las condiciones, que puedan tener acceso a más vivienda, mayores créditos, etcétera, pero eso lo vamos a hacer si estamos juntos y si reforzamos a la institución. No lo vamos a hacer si nuestra voluntad es dividir y por ende dividir a la sociedad.

Yo lo expreso de esa manera porque me congratulo por la posición que han adoptado los distintos integrantes, la presencia de la Secretaría de Educación fundamentalmente del Distrito Federal con las ganas que tiene de trabajar.

Yo entiendo que México tiene ganas de sumar, no de restar y yo entiendo que el Gobierno Federal, el Gobierno Local, pero sobre todo los diputados venimos a eso. Estoy entusiasmado por la instalación porque va a ser momento de trabajar y eso lo que implica es un compromiso de todos, tan simple y tan claro.

Este tema de la educación tiene que ver con el tema de voluntad y cuando menos por el Partido Verde y por lo que a mí me corresponde, cuente con todo mi apoyo Presidenta y cuente con mi apoyo Secretario y un saludo por supuesto al Secretario de Educación Pública del Gobierno Federal, porque aquí las críticas se van a ventilar, por supuesto que van a ser, pero siempre con una intención de avanzar y eso creo que es lo que esperamos todos y espero que también todos lo asuman como una responsabilidad porque el voto que se emitió expresó.

Muchas gracias Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias diputado Fernando Zárate. Tiene el uso de la palabra la diputada Abril Yannette Trujillo Vázquez.

LA C. DIPUTADA ABRIL YANNETTE TRUJILLO VAZQUEZ.- Gracias Presidenta.

Felicitarle porque es una Comisión muy importante y tenemos mucho trabajo para el pueblo.

Doy la bienvenida a la maestra y amiga Alejandra Barrales, Secretaria de Educación del Distrito Federal; al coordinador de la Asamblea, al diputado Leonel Luna; a mi amigo de toda la vida Israel Betanzos, coordinador de la fracción del PRI, y a todos los diputados y especialmente a los jóvenes que están aquí con nosotros que están interesados de que ya no les trunquen sus estudios.

Perdón, Corchado, María Luisa y el compañero, y a la maestra que se encuentra aquí con nosotros; la doctora Lorena Buzón, representante de la Secretaría de Educación Pública del Gobierno Federal.

Yo creo que ya todos mis compañeros dijeron lo que es la Comisión de Educación, pero yo creo que vamos a hacer un buen trabajo con la Presidenta de la Comisión y la Secretaria. ¿Por qué? Porque tenemos mucho trabajo. Tenemos que ver todos los niños que no pueden tener sus estudios. Nosotros les estamos truncando a los jóvenes que tienen ganas de estudiar pero no encuentran un espacio y yo creo que es el momento que como lo dijo el diputado Zárate, que nos juntemos y hagamos un buen trabajo porque el Distrito Federal y nuestros jóvenes lo necesitan, también los niños de primaria, no olvidemos que hay muchos niños que no pueden ir a la escuela porque no tienen economía, a pesar de que algunos tienen beca.

Los que estamos en territorio sabemos la necesidad de nuestros niños y de nuestros jóvenes, y yo te invito Presidenta a que trabajemos y como lo dijo el compañero Zárate, aquí ya no son colores. Nosotros fuimos votados, pero ahorita ya tenemos una obligación con el ciudadano. Entonces yo creo que aquí no vamos a ver quién votó, quién todo, porque los niños no saben si los papás por quién votaron.

Necesitamos ocuparnos en ellos y yo les pido que sea todo el apoyo de todos los que estamos aquí y que veamos bien nuestra educación para nuestros niños.

Yo me pongo a tus órdenes, a trabajar para el bien del Distrito Federal y de los niños.

Secretaria, yo sé que vamos a hacer un buen trabajo. Eres noble. Tu estuviste aquí en la V Legislatura, sabes toda la problemática, no te tenemos que decir, ya nada más ocuparnos.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias diputada Abril Trujillo Vázquez.

El siguiente punto de la orden del día es el mensaje de la maestra Alejandra Barrales Magdaleno, Secretaria de Educación del Gobierno del Distrito Federal.

LA C. MTRA. MARIA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.- Muchas gracias.

Muy buenas tardes. Saludo al Presidente de la Comisión de Gobierno, al diputado Leonel Luna; al coordinador del Partido Revolucionario Institucional, al diputado Israel Betanzos; a la Presidenta Cynthia López, Presidente de esta Comisión; al Vicepresidente, también al diputado Corchado; saludo a Luisa Alpizar, Secretaria de esta Comisión; al diputado Zárate, integrante también de esta Comisión; al diputado Ernesto Sánchez; a la diputada Abril Trujillo; saludo también a todos los jóvenes que son integrantes de los Consejos Estudiantiles que el día de hoy nos acompañan; a las autoridades también representantes del Gobierno Federal, a representante de la ANUIES, a todas y a todos los compañeros que el día de hoy estamos aquí presentes.

Quiero celebrar como principio por supuesto la instalación de esta Comisión, quiero agradecer la oportunidad de venir a acompañarles a tan importante acto y compartir con ustedes efectivamente visitar estas instalaciones, acompañarlos el día de hoy, me recuerda el importante papel, el impacto tan importante del trabajo que tienen en sus manos quienes hoy son los responsables de hacer leyes, de establecer la ruta, las reglas del juego pues para los próximos tres años en la ciudad, en el Distrito Federal.

Me parece que si hoy existe un tema que requiere de todo ese impacto, de todo ese oficio, sin duda es el tema de la educación. Hoy es el tema que además está en el ámbito nacional, hoy es el tema que todos reconocemos, que verdaderamente se convierte en la herramienta de transformación en nuestro país, la verdadera herramienta de transformación está en la educación de nuestros niños, de nuestros jóvenes y por ello me parece relevante sin duda el papel fundamental que van a jugar quienes decidieron de alguna manera integrar o participar en esta comisión.

Quiero por supuesto reiterarles nuestro acompañamiento, no solamente a la instalación de esta Comisión, sino a poder materializar todos los objetivos que aquí se están planteando, como legisladores al interior de la Institución, pero también como legisladores en territorio, cuenten con todo nuestro apoyo para poder a través de ustedes con ustedes facilitar información, hacer llegar programas, apoyo a toda la gente que lo llegue a requerir en materia de educación.

Como ustedes seguramente conocen a detalle, la problemática, los retos de la educación en la ciudad pasan por garantizarles espacio a los jóvenes en el Distrito Federal, tenemos un reclamo importante y lamentablemente todavía hay jóvenes que de manera increíble en una ciudad de primer nivel, en un país de primer nivel todavía se nos quedan fuera de la escuela. Ese es un reto importante que tenemos que asumir como responsables de la educación en la ciudad, que queremos también compartir y sobre todo remontar con el apoyo de todas, de todos ustedes.

Seguramente la lista de temas por atender es importante, ustedes ya han señalado aquí algunos temas que tienen que ver con la condición de nuestras escuelas en el Distrito Federal, con la condición de nuestros jóvenes, de nuestros niños que tengan recursos y capacidades para poder acudir a las aulas y todos estos temas que conocen a detalle los diputados, particularmente de sus territorios, son temas en los que queremos seguirles acompañando.

De nuestra parte reiterarles el interés, el agradecimiento por esta apertura, esta invitación al diálogo y solamente reconocer de nueva cuenta que la pluralidad de esta Comisión, la pluralidad que hoy distingue a esta Comisión, verdaderamente nos da la oportunidad de rendir frutos y esto solamente lo podremos demostrar si logramos cambiar en muchos sentidos la condición que hoy tienen muchas niñas, muchos niños, estudiantes, familias, los propios maestros aquí en el Distrito Federal. Esa es la enorme oportunidad que hoy tenemos a partir de la instalación de esta Comisión.

Cuenten con nosotros para todos estos objetivos, información, dudas, todo lo que ustedes requieran con mucho gusto nosotros nos asumimos responsables o corresponsables con ustedes de mejorar, de revertir los retos que hoy tenemos en materia de educación. Muchas felicidades.

Enhorabuena para todas, para todos ustedes y de manera particular también agradecer el apoyo, la invitación a la diputada Presidenta de esta Comisión, quien ha reiterado su apertura para mantener un trabajo coordinado, un trabajo en diálogo permanente con todas y con todos ustedes.

Muchas gracias, muchas felicidades y nuestro reconocimiento por su participación.

Gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, maestra Alejandra Barrales Magdaleno, Secretaria de Educación del Gobierno del Distrito Federal.

El siguiente punto del orden del día es el mensaje del diputado Leonel Luna Estrada, Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

EL C. DIPUTADO LEONEL LUNA ESTRADA.- Muchas gracias.

Con su permiso, diputada Presidenta.

En primer lugar agradecer la invitación de las diputadas, de los diputados, a esta sesión de instalación. Agradecer y reconocer la vocación de servicio, sobre todo el interés por el tema de la diputada Cynthia López Castro.

Hemos escuchado con mucha atención los pronunciamientos de cada una y de cada uno de los diputados de los diferentes grupos parlamentarios y lo cierto es que hay muchas coincidencias, lo cierto es que hay objetivos comunes, lo cierto es que uno de los ejes centrales fundamentales también de las agendas legislativas de las plataformas de cada uno de los partidos políticos es el fomentar la educación, el generar una educación de calidad.

Sin lugar a dudas el éxito de esta Comisión está asegurado, porque se concentra en la misma mucha experiencia, se concentra en la misma mucha voluntad de trabajo, se concentra en la misma una energía que sin lugar a dudas va a permitir que se cumpla con los objetivos de la misma.

Un tema sin lugar a dudas que requiere de mucha atención, un tema que precisa de la coordinación con el Gobierno de la Ciudad. Por eso nos da mucho gusto que esté aquí presente nuestra amiga y compañera, la Secretaria de Educación Alejandra Barrales, y también por supuesto la representante del Gobierno Federal, de la Secretaría de Educación Pública, y ANUIES porque justamente para que se asegure el cumplimiento de las metas y de los objetivos se requiere esta coordinación.

Son muchos los temas que sin lugar a dudas se tendrán que procesar, me parece que hay puntos muy importantes que deben ser atendidos por esta

Comisión, de manera conjunta también por supuesto con otras Comisiones, una de ellas es el mantenimiento a los planteles educativos.

El mantenimiento de los planteles educativos corresponde al Gobierno de la Ciudad, corresponde a los gobiernos delegacionales, y sin lugar a dudas es un asunto, una tarea que requiere de mucho mayores recursos, que requiere de una atención directa, porque no solamente es un reclamo permanente y constante de los padres de familia sino que también sin lugar a dudas afecta en gran medida en algunos casos a los niños en cuanto a su seguridad.

Hay planteles educativos que requieren de que las escalinatas sean reparadas, hay planteles educativos que requieren que los baños sean atendidos, y lo cierto es que los recursos pues no son suficientes.

Por eso justamente apoyamos y acompañamos al Jefe de Gobierno hace unos días a la Cámara de Diputados, para que se considerara como uno de los temas prioritarios el recurso para los planteles educativos, para el mantenimiento de los planteles educativos.

De la misma manera desde esta Asamblea Legislativa del Distrito Federal hacemos un llamado al Gobierno Federal para que podamos, así como lo estamos haciendo en esta Comisión, coordinar esfuerzos para contar con mayores recursos para el mantenimiento y conservación de los planteles educativos.

Nosotros tendremos que hacer nuestra parte, la Comisión de Presupuesto tendrá que coordinarse de manera estrecha y directa con la Comisión de Educación de tal manera que podamos determinar, podamos asignar recursos para este tema, que me parece que es uno de los más importantes y que sobre todo son los que mayor tienen ante las gestiones de muchas y muchos habitantes.

Hay una coincidencia, por eso nos da mucho gusto el que esté aquí el coordinador de las y los diputados del PRI, nuestro amigo Israel Betanzos, queremos decirle que hemos generado una sinergia importante, queremos decirle que hemos generado una coordinación con el diputado Betanzos, que sin lugar a dudas va a permitir que vayamos en una línea que apoye las gestiones, que apoye las demandas de esta Comisión.

Como bien decía el diputado Zárate, este es un espacio para el debate, es un espacio para la reflexión, pero sobre todo es un espacio para la propuesta, y me parece que así debe de ser. Ahora sí que con este ánimo que se percibe desde la instalación de la propia Comisión, sobre todo con la participación del Gobierno Local y del Gobierno Federal, sin lugar a dudas se va a trabajar mucho en beneficio de las niñas, los niños y los jóvenes.

Hay un tema también importante que quisiéramos comentar, es el asunto de la educación no formal, que también corresponde como una tarea básica y fundamental a esta Comisión. Se ha puesto atención en los esquemas, en los programas de la educación formal, pero también a este órgano legislativo se han acercado múltiples organizaciones que también solicitan apoyo para continuar con esquemas de educación no formal.

Algo también que sin lugar a dudas se va a discutir y se va a precisar en esta Comisión son los programas que tiene la Secretaría de Educación del Gobierno de la Ciudad. Hace unos días estuvimos en la inauguración de un modelo educativo que sin lugar a dudas va a ser muy exitoso, el cual también solicitamos a la señora Secretaria el que podamos conocerlo más a detalle a través de esta Comisión, conocerlo por parte de las diputadas y diputados, y sobre todo que generemos una propuesta, un proyecto, Secretaria, que permita multiplicar este tipo de planteles, este modelo educativo que genera una mucho mayor posibilidad de que los jóvenes puedan acceder al mismo.

En síntesis, hay mucho trabajo, celebramos la instalación de esta Comisión, nos da verdaderamente mucho gusto el acompañar a las diputadas, a los diputados, a la diputada Presidenta, porque quiero decirles que los diputados que más de pronto gestionan en la Comisión de Gobierno son justamente los diputados y diputadas de la Comisión de Educación.

Muchas gracias a todas y a todos.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias al diputado Presidente de la Comisión de Gobierno, diputado Leonel Luna, por estar aquí, por sus palabras y por su respaldo. Gracias, diputado.

Señoras y señores diputados:

Les informo que esta Comisión recibió por parte de la Coordinación de Servicios Parlamentarios la memoria de los trabajos realizados por la Comisión de la VI Legislatura. Por tal motivo, esta Presidencia le solicita a la Secretaría distribuir una copia en medio magnético de este documento a los diputados presentes. Se les comunica que el original impreso quedará en posesión de esta Presidencia. Ya la tienen en sus lugares.

El siguiente punto del orden del día son asuntos generales. Si algún diputado desea hacer alguna propuesta o tratar algún asunto, tiene el uso de la palabra.

No habiendo quién haga uso de la palabra, informo a los integrantes que se recibió el día de hoy por parte de la Comisión de Gobierno dos turnos para su análisis y dictamen por parte de esta Comisión.

Aprovecho para hacer la presentación de quien será la Secretaria Técnica de la Comisión, maestra en políticas públicas, Selfa Ayala Sánchez, y quien a partir de este momento se encuentra a sus órdenes para el óptimo desempeño de los trabajos.

Al no haber más asuntos, se levanta la sesión de instalación y se cita a la primera reunión de trabajo el próximo viernes 13 de noviembre del 2015 a las 10:00 horas para la comparecencia de la maestra Alejandra Barrales Magdaleno, Secretaria de Educación del Gobierno del Distrito Federal.

Muchas gracias.

